

**4 Économie**

**Carburants**

**Les prix de l'essence et du gas-oil augmentent de 10 francs**

F.A.  
Libreville/Gabon

*Selon une note de la direction générale des Hydrocarbures, cette légère augmentation fait suite à l'application des dispositions du décret N°0274 PR/MPH du 21 mai 2015. Cependant, les usagers craignent que cette situation serve de prétexte à une nouvelle hausse des tarifs des transports en commun.*

**DEPUIS** le 1er décembre 2016, le prix de vente du

carburant, notamment de l'essence et du gas-oil, a connu une augmentation de 2% sur l'ensemble du territoire national. Ainsi, l'essence est passée de 555 à 565 francs le litre, et le gas-oil de 480 à 495 francs le litre. Soit une augmentation de 10 francs par litre. Concernant le gaz butane, le pétrole lampant et le pétrole industriel, les prix restent inchangés. Selon une note adressée aux quatre marketeurs par la direction générale des Hydrocarbures, cette légère augmentation fait suite à l'application des disposi-



Photo : F.A.

**Un pompiste les yeux sur le compteur. Le geste est ignoré par la majorité des clients.**

tions du décret N°0274 PR/MPH du 21 mai 2015, portant organisation de la Commission nationale des prix des produits pétroliers en République gabonaise, et de l'arrêté n°0003/MDDE-PIP/MPH du 29 janvier 2016 déterminant les modalités de fixation des éléments de la structure des prix des produits pétroliers mis à la consommation. Cependant, comme il fallait s'y attendre, cette nouvelle n'a pas du tout ravi les automobilistes. Pour eux, une baisse du prix du carburant s'impose, en raison de la baisse du prix du baril de pétrole et de la situation économique du pays.

« J'ai constaté effectivement cette augmentation depuis le 1er décembre. On a déjà du mal à se nourrir et l'on augmente encore le carburant. Si le prix du baril de pétrole a baissé, on doit le ressentir également à la pompe. Vous allez constater que beaucoup de véhicules tombent en panne sèche parce que non seulement la vie est difficile, mais les prix ne font qu'augmenter », a déclaré un particulier. Au niveau des transporteurs en commun, cette augmentation reste insignifiante. « En général, les taximen ne regardent pas le compteur. Ceux qui le savent, ce sont ceux qui viennent acheter le

carburant avec les bidons et certains particuliers qui constatent que le nombre de litres a baissé par rapport à leur prix d'achat habituel. Ceux-là qui prenaient souvent 10 litres à 5500 francs se retrouvent avec 9 litres », a commenté Duclos, pompiste à la station-service de Besieux. Même si certains chauffeurs de transport en commun ont affirmé ne pas répercuter cette augmentation sur le prix du transport durant cette période, il n'empêche que la population de la capitale craint qu'il y ait encore davantage de saucissonnages des trajets de la part des taxis.

**Consommation/ Conjoncture**

**Les prix ont grimpé au 1er semestre 2016**

MSM  
Libreville/Gabon

**SELON** les données de la direction générale de la Statistique, le premier semestre 2016 a été caractérisé par une légère hausse des prix à la consommation par rapport à la même période en 2015. En effet, l'indice har-

monisé des prix à la consommation a progressé de 0,7% sur les six premiers mois. En glissement annuel, les prix ont cru de 1,3% en juin 2016 par rapport à juin 2015. Cette augmentation observée s'explique principalement par la hausse des prix de certaines fonctions : transport (+11,1%), meubles, articles de ménage et entretien courant de la mai-



Photo : marola

son (+5,2%), loisirs et culture (+10,5%), restaurants et hôtels (+4,1%), santé (+0,2%), biens et services

**Les prix des produits alimentaires ont, eux, connu une baisse au cours du 1er semestre 2016.**

divers (+32,8%). Toutefois, ces hausses ont été atténuées par la baisse des prix des fonctions suivantes : produits alimentaires et boissons non alcoolisées (-0,1%), logement, eau, gaz, électricité et autres combustibles (-3,9%), articles d'habillement et chaussures (-0,4%) et les communications (-34,8%).

**Exploration pétrolière**

**CGG dévoile les images sismiques 3D sur le Gabon**

MSM  
Libreville/ Gabon

*Cette étude révolutionnaire va mettre à la disposition des compagnies pétrolières intéressées, une évaluation géoscience complète des systèmes pétroliers du bassin sédimentaire Sud du Gabon.*

**LA** compagnie française d'exploration CGG vient d'annoncer la mise à disposition des images sismiques

3D de son étude multi-clients 3D BroadSeis, réalisée récemment dans le bassin sédimentaire à fort intérêt du Bassin Sud du Gabon. « Les données sismiques finales, disponibles pour licences, ont été imagées avec les dernières technologies de traitement temps et profondeur », a précisé le spécialiste des études sismiques pour le secteur pétrolier, cité par le site spécialisé Zonebourse. Cette étude sismique marine à large bande de fréquences couvre une superficie de plus de 25 000 kilomètres



Photo : D.R.

**Une plate-forme pétrolière à Port-Gentil, au Cap Lopez.**

carrés. Elle s'inscrit dans un vaste programme intégré de géosciences qui inclut également une interprétation nouvelle des paramètres géologiques et des données de puits de cette zone. En sa qualité de conseiller technique auprès du ministère du Pétrole et des Hydrocarbures du Gabon pour la promotion du 11e cycle de mise aux enchères des blocs miniers du Gabon, CGG met ainsi à la disposition des compagnies pétrolières intéressées une évaluation géoscience complète (25 000 km2 de données sismiques

et rapports de géoscience régionaux complets) des systèmes pétroliers du bassin sédimentaire Sud du Gabon. « Nous pensons que ces images vont révolutionner la compréhension par l'industrie de cette zone en eaux profondes du Gabon, et seront une ressource précieuse pour nos clients, en vue de réduire les risques d'exploration et de révéler le potentiel de cette région très prometteuse », a indiqué le directeur général de CGG, Jean-Georges Malcor.

**Secteur financier/ Cémac**

**Les risques sont maîtrisés, selon la BEAC**

MSM  
Libreville/Gabon

**LE** secteur financier des six pays de la Cémac (Cameroun, Congo, Gabon, Guinée équatoriale, Tchad et République centrafricaine) ne se porte pas aussi mal que l'affirment

quotidiennement plusieurs analystes. En effet, la 3e session du Comité de stabilité financière en Afrique centrale (CSF-AC) s'est achevée le 29 novembre 2016 à Yaoundé sur une note d'optimisme, rapporte l'agence Ecofin. Bien qu'ayant souligné la persistance d'une « conjoncture économique difficile affectant

négalement les performances macroéconomiques des Etats de la CEMAC et les acteurs du secteur financier sous-régional », le CSF-AC est formel : « les risques et vulnérabilités affectant le secteur financier » dans cet espace communautaire sont « dans l'ensemble maîtrisés ». Ces conclusions, assorties

d'une invitation « à la vigilance constante » adressée aux acteurs de la communauté financière de la Cémac, viennent rassurer quant au peu de conséquences que pourraient induire certains indicateurs révélés récemment à Douala, au cours d'une réunion entre les responsables de la Commission

bancaire d'Afrique centrale (COBAC), le régulateur du secteur bancaire, et les responsables des banques en activité dans la zone Cémac. Au cours de cette réunion tenue le 21 octobre 2016 dans la capitale économique camerounaise, la COBAC avait notamment révélé que les créances en souffrance

dans les banques de la Cemac avait augmenté de 41,6% fin juillet ; que seules 19 banques sur 52 disposaient de fonds propres suffisants pour leur permettre de respecter les normes prudentielles ; et que 16 banques sur 52 avaient enregistré des pertes au premier semestre 2016.

| CHANGEMENTS | COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 28/11/2016 | FIXING |          |         | VENTE BILLETS (sans frais) |         | INDICES BOURSINIERS |                  |            |           |
|-------------|--|--------|----------|---------|----------------------------|---------|---------------------|------------------|------------|-----------|
|             |  | DEV    | EUR/DEV  | DEV/COT | DEV/CFA                    | DEV     | CFA                 |                  | en date du |           |
|             |  | XAF    | xxxxx    | xxxxx   | xxxxx                      | 1 EUR   | 655,957             |                  |            |           |
|             |  | USD    | 1,0592   | 1USD =  | 619,295                    | 1 USD   | 640,970             | <b>CAC 40</b>    | 28/11/2016 | 4547,91   |
|             |  | CAD    | 1,4290   | 1CAD =  | 459,032                    | 1 CAD   | 483,103             | <b>DOW JONES</b> | 28/11/2016 | 19 136,24 |
|             |  | JPY    | 119,7300 | 1JPY =  | 5,479                      | 100 JPY | 569,712             |                  |            |           |
|             |  | GBP    | 0,8518   | 1GBP =  | 770,065                    | 1 GBP   | 803,467             |                  |            |           |
|             |  | CHF    | 1,0736   | 1CHF =  | 610,988                    | 100 CHF | 63 961,79           |                  |            |           |
|             |  | ZAR    | 14,9718  | 1ZAR =  | 43,813                     | 100 ZAR | 4 556,00            |                  |            |           |
|             |  | MAD    | 10,6929  | 1MAD =  | 61,345                     | MAD     | 63,79               |                  |            |           |
|             |  | CNY    | 7,3295   | 1CNY =  | 89,495                     | 1CNY    | 92,18               |                  |            |           |
|             |  | KES    | 108,1400 | 1KES =  | 6,066                      | 1KES    | 6,25                |                  |            |           |

**BRENT (IPE) US Dollars/Baril**  
28 Novembre 2016: **48,27**

**Union Gabonaise de Banque**  
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>